

Trump da marcha atrás y renegociará el TLC con México

La decisión de mantener el acuerdo comercial, que el presidente calificó como “el peor de la historia”, muestra la debilidad de su discurso electoral

J. M. AHRENS / J. LAFUENTE
Washington / México

Tras dos años fustigando contra el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), Donald Trump ha dado marcha atrás y ha decidido renegociarlo. La decisión de mantener con vida el acuerdo con México y Canadá, que el presidente de Estados Unidos llegó a calificar como “el

peor de la historia”, supone una derrota del Trump más nacionalista y xenófobo. El viraje exhibe la endeblez de su discurso electoral, como ya ocurrió con China, la OTAN o Siria.

Un sector de la Casa Blanca,

liderado por el estratega jefe, el radical Steve Bannon, apostó hasta el último minuto por romper el tratado, pero la oposición del llamado sector realista, encabezado en este caso por el consejero de Comercio, Gary Cohn, consi-

guió torcer el brazo a Bannon. A su favor jugó la magnitud de las economías afectadas: Canadá y México son el segundo y el tercer socios comerciales de EE UU. El fin del tratado, después de 23 años en vigor, habría supuesto una turbulencia que hubiese arrastrado en primer lugar a México, pero habría acabado afectando a Washington. PÁGINA 3

El republicano respalda a Mauricio Macri P6



CIEN LARGOS DÍAS EN LA CASA BLANCA. Donald Trump cumple mañana 100 días en la Casa Blanca, desde donde ha hecho temblar al mundo. La historia se ha acelerado en solo tres meses: bombardeos, luchas de poder, escándalos, dimisiones e incluso espionaje. La fecha está siendo recordada con protestas, como la de Amnistía Internacional ante la Embajada de EE UU en Londres. / FRANK AUGSTEIN PÁGINAS 4 Y 5

Alarma en Moscú por el plan para derribar las viviendas de 1,6 millones de personas

El mayor desahucio de la historia

PILAR BONET, Moscú
Las *krushévki*, construidas a finales de los cincuenta, cuando Nikita Jrushév era el máximo dirigente de la URSS, constituyeron el primer gran plan de vivienda social del Estado soviético y permitieron acabar con las *komunalki* o viviendas colectivas. Ahora, el alcalde de Moscú, Serguéi Sobianin, se dispone a desalojar precipi-

tadamente a sus inquilinos y a demolerlas. Su programa de renovación de viviendas afecta especialmente a estos bloques de cinco plantas. Los planes del regidor para realojar a los 1,6 millones de afectados han desatado la alarma. Temen recibir apartamentos en *hormigueros humanos* a cambio de sus pisos en espacios verdes y con buenos servicios. PÁGINA 13

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Los sindicatos desafían al Gobierno brasileño en las calles

Las centrales convocan una huelga contra las políticas de Temer

XOSÉ HERMIDA, São Paulo

El Gobierno de Brasil se somete hoy a una prueba de fuego tras la convocatoria de una huelga general contra las reformas del Ejecutivo de Michel Temer, que incluyen un cambio en las leyes laborales y un recorte en el sistema de pensiones. La cita sirve para medir la incidencia en la calle de las confesiones de los exdirectivos de la constructora Odebrecht, que han puesto al descubierto una monumental trama de corrupción. La última encuesta de opinión, conocida esta misma semana, señala que apenas el 4% de los brasileños apoya al Gobierno de centroderecha. PÁGINA 10

Facebook y Google cambian sus algoritmos para evitar las noticias falsas

FRANCISCO DOMENECH, Madrid

La difusión de mentiras, informaciones sesgadas, rumores y bulos protagonizó las campañas del Brexit y de las elecciones de EE UU y puso en el punto de mira los algoritmos de Google y Facebook, acusados de favorecer las noticias falsas y la creación de *burujas ideológicas*. Ambas plataformas corrigen ahora sus sistemas de inteligencia artificial para primar las páginas más fiables y hacer menos visibles los contenidos de baja credibilidad. PÁGINA 24

ADEMÁS

El cuñado del líder de Sendero Luminoso, retenido en España

La policía arresta a Juan Boris La Torre, acusado por Perú de colaboración con la guerrilla maoísta de los años ochenta. P23



Una Feria del Libro de Buenos Aires contra la crisis P27

La tierra, el eslabón clave de la guerra en Colombia P7